

Zeitschrift: Kultur und Politik : Zeitschrift für ökologische, soziale und wirtschaftliche Zusammenhänge
Herausgeber: Bioforum Schweiz
Band: 58 (2003)
Heft: 3

Rubrik: Bio-Gemüse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 01.05.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Erste Generalversammlung der BIO-GEMÜSE AV-AG

Am 24. April trafen sich 26 Aktionäre in der Betriebskantine der BIO-GEMÜSE AV-AG in Galmiz zur ersten Generalversammlung. Unter der Leitung des Verwaltungsratspräsidenten Manfred Wolf wurden alle Traktanden bzw. Anträge des Verwaltungsrates einstimmig genehmigt. Dominik Estermann aus Rickenbach, trat als Mitglied des Verwaltungsrates zurück. Sein Platz nimmt neu Jean Marc Roch aus Ballens ein.



Manfred Wolf (Jg. 70) aus Ried, diplomierte Gemüsegartner, leitet nebst seinem BIO-Gemüsebetrieb, wo in der Hauptsaison bis zu 12 Mitarbeiter ihr Auskommen finden, als Präsident des Verwaltungsrates auch die BIO-GEMÜSE AV-AG.

Es waren fünf Traktanden, zu denen die Aktionäre vom Verwaltungsrat zur Zustimmung eingeladen wurden.

Der Geschäftsbericht

Er umfasst die Zeitperiode 1. Juli 2001 bis 31. Dezember 2002. Präsident Manfred Wolf und Geschäftsleiter Ernst Maeder ergänzten den schriftlich vorliegenden Bericht. Der Verwaltungsrat sei sich damals am 26. September 2001, anlässlich der letzten Genos-

senschafterversammlung in Gosshöchsteten, sehr bewusst gewesen, dass der beschlossene ‚Neustart‘ ein hartes Stück Arbeit werde. Wie ‚steinig‘ dieser Weg aber dann wirklich war, ahnte damals noch keiner. Ernst Maeder, Geschäftsleiter, betonte vor den Anwesenden unter anderem das gute Arbeitsklima, welches nun im AV-AG Team wieder herrscht. Der ‚Faktor Mensch‘ sei in einer Firma nach wie vor das grösste Gut. Bei seinem Amtsantritt vor gut zwei Jahren lag die Moral in der ‚Truppe‘ auf einem Tiefpunkt. Die Verunsicherung über den Fortbestand der Firma habe auch bei den Mitarbeitern deutliche Spuren hinterlassen. Heute steht jede/r der 38 Arbeitnehmer/innen hinter der BIO-GEMÜSE AV-AG und kommt jeden Tag neu motiviert an seinen Wirkungsort. Ein Erlebnis ganz besonderer Art ist jeweils das gemeinsame Mittagessen am Samstag, welches von der Firma offeriert wird. Da sitzen der Chef, das Kader und alle Mitarbeiter/innen am gleichen Tisch wie in einer grossen Familie.

Die Rechnung 2002 und der Revisionsbericht

Buchhalter Marcel Tönz erläutert das wenig erfreuliche Abschlussresultat. Er begründet, weshalb es dazu kam und verweist mit



Dominik Estermann (Jg. 63) aus Rickenbach (LU), gehörte dem Verwaltungsrat seit April 1994 an. Er wurde an der Generalversammlung auf eigenen Wunsch und mit dem besten Dank aus diesem Amt entlassen.

Genugtuung auf die positiven Zwischenergebnisse der letzten sechs Monate. Revisor Franz Bläsi von der T & R AG in Gümligen, welcher bereits seit 25 Jahren die Rechnung unserer Firma kontrolliert, empfiehlt den Aktionären die Annahme derselben.

Ergänzungswahlen

Nach neunjähriger Wirkungszeit im Verwaltungsrat möchte sich Dominik Estermann aus Rickenbach zurückziehen. Mit ein paar Reminiszenzen aus seiner Amtszeit verabschiedet er sich. An seine Stelle wählen die Aktionäre Jean Marc Roch aus Ballens. Er ist Inhaber der Firmen Bioroch und Légufrais, und kennt somit den Gemüsehandel aus dem FF.

Ernst Maeder



Da in der BIO-GEMÜSE AV-AG auch am Samstag gearbeitet wird, offeriert die Firma dem Team an diesem Tag ein einfaches, warmes Mittagessen, welches in einem nahegelegenen Altersheim zubereitet wird. Auf diesen Moment, in welchem, wie früher bei den Bauern, Meister, Knechte und Mägde am gleichen Tisch assen, freuen sich alle jeweils ganz besonders.